

Noticias desde la Agencia Europea para la Salud y la Seguridad en el trabajo



AUSTRIA OSTENTA LA PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE LA UE DESDE EL 1 DE JULIO DE 2018

La «Presidencia verde» de Austria promueve la sostenibilidad y se centra en tres amplios ámbitos de la UE: la seguridad y la migración; asegurar la prosperidad y la competitividad a través de la digitalización; y la estabilidad en los países vecinos. Asimismo, se prevé que las negociaciones para la modificación de la Directiva sobre agentes carcinógenos finalicen durante este período.

MÁS DE CIENTO SOCIOS SE HAN COMPROMETIDO EN LA CAMPAÑA «TRABAJOS SALUDABLES: ALERTA FRENTE A SUSTANCIAS PELIGROSAS»

A la EU-OSHA le complace nuevamente que un número tan elevado de socios oficiales de la campaña y de medios de comunicación asociados se unan a su campaña 2018-2019 «Trabajos saludables: alerta frente a sustancias peligrosas».

Su compromiso para promover una gestión proactiva de las sustancias peligrosas en los lugares de trabajo europeos será un elemento principal del éxito de la campaña, puesto que facilitará en gran medida las oportunidades de creación de redes y de intercambio de buenas prácticas.

¿CÓMO SE GESTIONAN LOS RIESGOS PSICOSOCIALES EN LOS LUGARES DE TRABAJO EUROPEOS?

Un nuevo informe recoge las conclusiones del último análisis de la encuesta ESENER-2 de la EU-OSHA, centrado específicamente en los riesgos psicosociales. Dicho informe pone de manifiesto que el compromiso de la dirección y la implicación del personal son esenciales para proteger a las personas trabajadoras de Europa frente a tales riesgos.

Sin embargo, el contexto nacional también cuenta. Una economía sólida, buenas iniciativas nacionales en materia de seguridad y salud en el trabajo así como diversos factores culturales están asociados a un mayor nivel de gestión de los riesgos psicosociales.

En el informe también se contemplan las consecuencias prácticas de estas conclusiones.

LA HERRAMIENTA OIRA PARA OFICINAS EN LA LEGISLACIÓN NACIONAL ITALIANA

En el marco de la actividad de la evaluación de riesgos interactiva en línea de la EU-OSHA (OiRA), la herramienta OiRA para oficinas ha sido integrada recientemente por el Ministerio de Trabajo y Política Social italiano en la legislación nacional en materia de seguridad y salud en el trabajo (artículos 17 y 28 del Decreto legislativo de 9 de abril de 2008, n.º 81). El objetivo es dar apoyo a las empresas, especialmente a las micro y pequeñas empresas, en la aplicación de la evaluación de riesgos y la creación de la documentación exigida por la ley.

La herramienta italiana OiRA para oficinas ha sido desarrollada por un grupo de trabajo tripartito nacional, que fue creado por el ministerio italiano y está presidido por el INAIL. Antes de su aplicación, la herramienta fue aprobada por la Comisión Consultiva Permanente de Seguridad y Salud en el Trabajo el 3 de mayo de 2018.

La iniciativa italiana, que establece el uso obligatorio de la herramienta OiRA en la evaluación de riesgos de los lugares de trabajo en oficinas, supone un importante reconocimiento para OiRA en general y proporciona un buen ejemplo sobre cómo una herramienta puede ayudar a las inspecciones de trabajo en sus visitas a las empresas.